

Commentaire de l'évangile du jour

Célébration de la parole à Thusy et Rumilly

Is 50, 5-9a – Ps 114(116A), 1-2, 3-4, 5-6, 8-9 – Jc 2, 14-18 - Mc 8, 27-35

Le récit que nous venons d'entendre se situe après l'épisode de la 2ème multiplication des pains. Chemin faisant, la conversation va bon train. Les disciples sont encore sous le choc. Ils ont vu quatre mille personnes manger avec sept pains, et les restes de ce repas emplir sept corbeilles.

Jésus apaise les tensions ; et la véritable interrogation fait surface : « Qui suis-je ? »

Pas facile de trouver un mot qui résume la mission de Jésus. Mais Pierre y parvient : « Tu es le Christ ».

Ce mot, Christ, vient du grec et signifie « celui qui a reçu l'onction d'huile ». Quand les rois d'Israël étaient choisis, on leur versait de l'huile sur la tête. C'était le signe qu'ils avaient une place à part pour guider leur peuple.

Jésus aussi a ce rôle unique, mais plus encore : il est le roi de tout l'univers. A tous les peuples, il annonce la victoire de l'amour et de la vie.

« Qui suis-je ? », voilà une question qui, aujourd'hui, nous est posée. Jésus nous demande une réponse personnelle, nous invite à sortir des affirmations toutes faites, des on-dit qui n'engagent pas vraiment et font passer à côté d'une maturation de la foi.

La foi est l'adhésion au Christ. La foi est relation vivante et vraie, libre et originale entre le Christ et le croyant. Reconnaître en Jésus l'envoyé du Père, c'est entrer dans l'espérance de la vie éternelle, c'est naître à la vie de disciple. Depuis notre baptême, jour où nous avons été marqués par l'onction de l'huile sainte, source de vie, nous cheminons sur ce chemin de foi. A nous de prendre des risques comme l'a fait Jésus (et les prophètes avant lui) pour témoigner de l'absolu de Dieu, et aller jusqu'au bout de l'amour.

Avec humilité et confiance, soyons unis avec tous ceux qui se préparent à recevoir le sacrement de baptême, avec ceux qui sont en recherche, avec nous-mêmes qui attendons une réponse à « Pour vous, qui suis-je ? ».